

# Tiroler Traum vom Titel: Business-Duo will in Dänemark die Goldmedaille erobern

**Wenn von 9. bis 13. September Europas beste Fachkräfte in Herning um EM-Gold kämpfen, wird auch der Teambewerb *Entrepreneurship* spannend: Josef Auer aus Brixen im Thale und Jonas Embacher aus Langkampfen vertreten Österreich im vielseitigen Bewerb, bei dem es um Innovationsgeist, Business-Know-how und Teamwork geht.**

**BRIXEN/LANGKAMPFEN.** „Good Vibes Only“ – mit diesem Motto gehen Josef Auer und Teamkollege Jonas Embacher nicht nur durch (Berufs-)Leben, sondern auch beim größten Berufswettbewerb Europas an den Start: Bei EuroSkills 2025 in Dänemark vertritt das Tiroler Österreich in der Disziplin „Entrepreneurship“. Die beiden Schüler der CCA HTL Anichstraße müssen bei der Berufs-EM in Herning drei Tage – vor über 100.000 Fans – Wirtschaft, Technik und Entrepreneurship kombinieren. Heißt: Wachstumschancen analysieren, Projekte planen Geschäftsmodelle für Ideen finden, Business-Pläne und Risiken bewerten – und Ziele evaluieren. Die Ergebnisse werden schließlich den internationalen Juroren präsentiert – in Englisch.

Gecoacht werden Auer und Embacher von Dominik Böck, einem erfahrenen Lehrer von der BHAK Neunkirchen. Das Ziel ist der beiden ist klar: „Wir wollen internationale Kontakte knüpfen, voneinander lernen und natürlich unser Bestes geben“, sagt Embacher. Auer ergänzt: „Eine spannende Zeit, viele neue Leute – und natürlich eine starke Performance für das Team Austria.“

## Mit Teamgeist zum Erfolg

Was die beiden Tiroler antreibt, ist neben der Aussicht auf eine Medaille auch der besondere Spirit von EuroSkills: „Menschen aus ganz Europa kennenzulernen und eine unvergessliche Zeit zu erleben“, beschreibt Embacher seine Motivation. Auer sieht es ähnlich: „Ich will neue Erfahrungen sammeln und mich persönlich und beruflich weiterentwickeln.“ Besonders freuen sich beide auf die internationale Atmosphäre – und auf die Herausforderung, ihr Projekt auf Englisch zu präsentieren.

## Vom Klassenzimmer auf die große Bühne

Bereits während ihrer Ausbildung sammelten Auer und Embacher erste Erfolge: 2. Platz beim Junior Company Landeswettbewerb Tirol sowie beim NextGen Businessplanwettbewerb. Jetzt steht der nächste Schritt an: die Bühne Europas – und der Traum, mit einem eigenen Unternehmen später einmal die Businesswelt zu erobern.

## Entrepreneurship: Österreichs Erfolgsstory

Die Disziplin Entrepreneurship wird bei EuroSkills seit 2012 ausgetragen. Österreich kann dabei auf beeindruckende Ergebnisse verweisen: Bereits beim Debüt 2012 in Belgien holte ein Wiener Team Gold. 2014, 2016 und 2018 folgten jeweils Bronze durch Teams aus Vorarlberg, der Steiermark und Salzburg. 2021 wurden Lisa Reininger und Jasmin Grandtner aus der Steiermark Vize-Europameisterinnen, 2023 gab es in Danzig ebenfalls Silber. An diese Erfolgsgeschichte wollen Auer und Embacher nun anknüpfen.

## Fotos (Credit: SkillsAustria/Florian Wieser)

- **Auer-Embacher.jpeg:** Josef Auer und Jonas Embacher (v. l.) kämpfen in Entrepreneurship um Gold in Dänemark ([hier klicken](#))
- Weitere Bilder finden Sie auf unserem Flickr-Kanal ([hier klicken](#)).

Videos	Homepage	Facebook	Instagram
<a href="#">SkillsAustria - YouTube</a>	<a href="http://www.skillsaustria.at">www.skillsaustria.at</a>	<a href="#">SkillsAustria   Facebook</a>	<a href="#">SkillsAustria (@skillsaustria)</a>

## Über SkillsAustria

SkillsAustria ist ein gemeinnütziger Verein und agiert als österreichisches Kompetenzzentrum für Berufswettbewerbe und Talentförderung in der Berufsbildung. Durch die Berufsmotivation und Berufsorientierung leisten wir einen nachhaltigen und aktiven Beitrag zur Fachkräftesicherung.

SkillsAustria organisiert AustrianSkills, die österreichischen Staatsmeisterschaften der Berufe. Deren Sieger repräsentieren als Team Austria die Kompetenz und Perfektion junger Fachkräfte bei den internationalen Berufswettbewerben EuroSkills & WorldSkills. Durch die herausragenden Leistungen auf nationaler und internationaler Ebene sind die Teilnehmer die Botschafter für den Ausbildungsstandort Österreich und das Aushängeschild für Ausbildungsbetriebe und Schulen. Der Einsatz und die Erfolge der Skills-„Heroes“ leiten Jugendliche bei der Berufswahl und motivieren zur persönlichen Weiterentwicklung im Beruf. SkillsAustria macht die Leidenschaft zum Beruf sowie den Beruf zur Leidenschaft.

## Wir fördern Zukunft

Seit 1958 ist die Wirtschaftskammer Österreich Mitglied von WorldSkills International und entsendet seit 1961 regelmäßig ein österreichisches Team zu den internationalen Berufsweltmeisterschaften. Zudem ist die WKÖ seit 2007 Mitglied von WorldSkills Europe. Österreich ist bei EuroSkills seit den ersten Europameisterschaften 2008 am Start.

SkillsAustria wird von der WKÖ, den neun Wirtschaftskammern in den Bundesländern sowie den Fachorganisationen der Sparten Gewerbe und Handwerk, Industrie, Tourismus und Freizeitwirtschaft, Information und Consulting, Handel sowie Transport und Verkehr finanziert. Mitfinanziert werden die Tätigkeiten von Seiten des Bundesministeriums für Wirtschaft, Energie und Tourismus (BMWET) sowie des Bundesministeriums für Bildung (BMB). Premium-Partner von SkillsAustria ist die BAWAG Group.

Unterstützt wird das SkillsAustria-Team zusätzlich von Giesswein Walkwaren AG, workwear engelbert strauss, Schütze Schuhe, Würth, dem WIFI Österreich und dem Fachverband Personenberatung und Personenbetreuung.

## Rückfragen & Kontakt:

Christoph Sammer

SkillsAustria – Verein zur Förderung von Berufswettbewerben

Kommunikation & Medienbetreuung

+43 664 233 0908

[christoph.sammer@skillsaustria.at](mailto:christoph.sammer@skillsaustria.at)

